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GÉNERO DE LOS SUSTANTIVOS 
 
Los sustantivos en ucraniano tienen 3 géneros: masculino, 
femenino y neutro. 
 
Para definir el género del sustantivo tenemos que fijarnos 
en la última letra de la palabra. Los nombres que terminan 
en consonante o en ь (signo blando) pertenecerán al género 
masculino. Los que acaban en –a/-я, serán de género 
femenino; y aquellos que terminan en –o/-e de género neutro. 
 

Чоловічий рід Жіночий рід Середній рід 
-consonante, ь -а/-я -о/-е 

він вона воно 
син донька небо 
брат сестра море 
цирк лампа вікно 

 
Excepciones: No obstante, algunos nombres acabados en ч, ж, 
ш (ej. ніч, піч, etc.) pertenecen al género femenino; y 
algunos que terminan en –я serán de género neutro (ej. ім’я, 
обличчя, etc.) Para aseguraros a qué género pertenece el 
nombre, os recomiendo consultar el diccionario. 
 

FORMACIÓN Y USO DEL PATRONÍMICO EN LA LENGUA UCRANIANA 
 
En ucraniano muy a menudo se usa el patronímico de la 
persona. Patronímico quiere decir el nombre de padre, pero 
no se usa el nombre del padre tal cual, sino se modifica 
con ayuda de los prefijos: 
 
- ович (para formar el patronímico masculino) 
- івна (para formar el patronímico femenino) 
 
Estos sufijos se añaden a la raíz del nombre de padre.  
 
Ejemplo:  Петро – Петрович, Петрівна 
  Степан – Степанович, Степанівна 
 
Normalmente, si tratamos a la persona de Ud., tenemos que 
utilizar su nombre y patronímico a la hora de dirigirnos 
hacia ella. La utilización del nombre + patronímico expresa 
el respeto del hablante hacia la persona en cuestión. Como 
práctica general, hay que usar el nombre con patronímico en 
casos de dirigirse hacia personas mucho mayores que 
nosotros, o hacia los cuales tenemos mucho respeto, o bien 
en las situaciones oficiales. Por ejemplo, el trato formal 
entre los estudiantes y profesores será de Ud. y al 
profesor le llamarán utilizando su nombre y patronímico. Ej. 
Марія Іванівна, Василь Петрович 
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  PRONOMBRES 
 

Personales Reflexivo 

yo я мене me 
tú ти тебе te 
él він його 

ella вона її 
se 

nosotros ми нас nos 
vosotros / 

Ud. 
ви вас os 

ellos  вони їх se 

 
 
                                 звати, звуть 
                                   llamarse 
 
 

мене звати/звуть 
тебе звати/звуть 
його звати/звуть 
її звати/звуть 
нас звати/звуть 
вас звати/звуть 
їх звати/звуть 

me llamo 
te llamas 
se llama 
se llama 
nos llamamos 
os llamáis 
se llaman  

 
Con el verbo llamarse en ucraniano se utilizan ambas formas: 
звуть і звати. 
 
Ejemplos: 
 
Мене звуть Оксана. 
Його звуть Петро. 
Її звуть Наталя. 
Нас звуть Марина і Данило. 
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